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Anwesend 

 

- Vorsitz 

 

Wolfgang Reichel     

 

- Verwaltung 

 

Claus Scholz     (Dezernat V) 

Günther Neuhaus     (Dezernat V) 

 

Karl-Wilhelm Noltemeier     (67-Grünamt) 

Franz Petersohn     (67-Grünamt) 

Jan Jahns      (17-Umweltamt) 

Manuela Klein     (61-Stadtplanungsamt) 

Ellen König      (18-Amt für Öffentlichkeitsarbeit) 

 

Katja Berwian      (Schriftführung) 

Andreas Fröder     (Geschäftsführung) 

 

- Mitglieder (Ausschuss für Umwelt, Grün und Energie) 

 

David Dietz     

Markus Gröninger     (Urkundsperson) 

Dr. Brian Huck     (Vertretung für Frau Eder) 

Dr. Eckart Lensch     

Prof. Dr. Michael Pietsch    (Urkundsperson) 

Dr. Christine Pohl     

Herbert Schäfer     

 

- Mitglieder (Park- und Verkehrssausschuss) 

 

Dr. Brian Huck     (Vertretung für Frau Eder) 

Martin Kinzelbach 

Sabine Flegel 

Walter Koppius 

 

Entschuldigt fehlen 

 

 

- Mitglieder (Ausschuss für Umwelt, Grün und Energie) 

 

Katrin Eder     

 

- Mitglieder (Park- und Verkehrssausschuss) 

 

Katrin Eder     

Thomas Gerster 

Gerhard Walter-Bornmann 
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T a g e s o r d n u n g 
 

 

a) nicht öffentlich 

 

1. Entscheidung über die öffentliche Behandlung der Punkte 3 bis 4.2 

 

2. Sachstandsbericht zu Antrag 0096/2010 ;  

Aufhebung des Fahrradsverbotes im Volkspark (FDP), Stadtrat 

 

 

b) öffentlich 

 

3. Kernaufgaben des Grünamtes - Grünpflegekonzeption 

 

4. Mitteilungen 

 4.1. Sachstandsbericht zu laufenden Bauprojekten 

 4.2. Umgestaltung im Eingangsbereich des Volksparks 

 

c) nicht öffentlich 

 

 4.2.1. Umgestaltung im Eingangsbereich des Volksparks 

 

5. Sachstandsbericht zur Haushaltsausführung 

 

6. Rechtsstreit , RVO Baum 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht ein-

geladen ist und Einwendungen gegen die Tagesordnung bisher nicht erhoben 

wurden. Ebenfalls stellt der Vorsitzende fest, dass die Beschlussfähigkeit in beiden 

Ausschüssen gegeben ist. 

 

Änderungen der Tagesordnung: 

 

Die Planung über die Umgestaltung im Eingangsbereich des Volksparks, ursprüng-

lich TOP 5 im nicht-öffentlichen Teil, wird als TOP 4.2 ergänzend im öffentlichen Teil 

und als TOP 4.2.1 im nicht öffentlichen Teil vorgestellt.  

 

Als Urkundspersonen werden Herr Gröninger und Herr Prof. Dr. Pietsch bestimmt.  

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, erfolgt der Eintritt in die 

Tagesordnung. 

 

                                                                                                                                 

öffentlich 

 

Punkt 3 Kernaufgaben des Grünamtes - Grünpflegekonzeption 

6. Fortschreibung 2010 

Beschlüsse des Stadtrates vom 24.03.04, 13.10.04, 05.04.06, 

27.09.06, 18.06.08, und 29.07.09 

Vorlage: 1489/2010 

                                                                                                                                    

Herr Noltemeier erläutert die Beschlussvorlage hinsichtlich Zugänge durch mehrjäh-

rige Großprojekte sowie Neuanlagen und Abgänge von Grünanlagen durch Ver-

kauf von Flächen. 

 

Herr Noltemeier berichtet anhand des Beispiels Gonsbachterrassen über die neu 

entstehenden Kernflächen. Diese sind mit eigenem Personal zu pflegen. Aufgrund 

der  Flächenzunahmen wurde für den Haushalt 2011/2012 jeweils ein Betrag von 

49.000 € an Personal- und Sachkosten angemeldet.  

 

Die Kernflächen werden weitestgehend mit eigenem Personal gepflegt,  die Wei-

teren Flächen werden weitestgehend vergeben.  

 

Die Vergabefirmen werden in einem Submissionsverfahren ausgewählt. Der güns-

tigste Bieter erhält den Auftrag. Kontrollen der Vergabefirmen finden statt und 

werden auch ggfl. in Verzug gesetzt. Herr Noltemeier erläutert die Vorgehenswei-

se. 

 

Herr Gröninger bittet, zukünftig bei Neuplanungen von Wohngebieten bereits im 

Vorfeld die Grünpflege Kern- und Weitere Flächen einzurechnen. 

 

Der Ausschuss für Umwelt, Grün und Energie stimmt der Beschlussvorlage im Rah-

men der Vorberatung zu.  
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Punkt 4 Mitteilungen 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

Punkt 4.1 Sachstandsberichte zu laufenden Bauprojekten 

 

                                                                                                                                     

Herr Noltemeier berichtet über die vier Bauprojekte. 

 

1.  Bezirkssportanlage Mainz-Mombach 

Die Sanierung von zwei Großspielfeldern ist das zurzeit umfangreichste Bauprojekt 

im Grünamt. Die Erdarbeiten werden diese Woche abgeschlossen sein. Durch den 

extrem feuchten August haben sich hier Verzögerungen bei den Arbeiten erge-

ben.  

 

2. Sportanlage Mainz-Gonsenheim 

Die Arbeiten liegen im Bauzeitenplan. Zurzeit wird der Kunstrasenbelag aufge-

bracht. Als weitere Arbeiten stehen dann das Verkleben der Bahnen sowie das 

Einarbeiten der Linierungen an.  

 

3. Frauenlobplatz 

Dies ist ein Projekt das im Rahmen des Bund-Länder-Förderprogramms „Soziale 

Stadt“ realisiert wird. Die Sanierung der Platzfläche, die Neugestaltung des Spielbe-

reiches sowie die Einrichtungen für Jugendlichen sind weitestgehend fertig gestellt. 

Als abschließende Arbeit  steht die Sanierung der pergolaüberdachten Sitzecke 

mit Brunnen an. Die Arbeiten werden Mitte Oktober abgeschlossen sein. 

 

4. Sertoriusring Mainz-Finthen 

Auch dies ist ein Projekt, das im Rahmen „Soziale Stadt“ gebaut wurde.  

Die Arbeiten wurden Anfang September abgeschlossen. Die Regenrückhaltemul-

de wurde stärker als normal abgedichtet, so dass hier häufiger im Jahr eine tem-

poräre Wasserfläche entsteht. Dies war ein Wunsch aus der Partizipation im Rö-

merquellenbeirat.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4.2 Umgestaltung im Eingangsbereich des Volksparks 

hier: mündliche Berichterstattung über Planung 

 

                                                                                                                                     

Herr  Noltemeier berichtet über die geplante Umgestaltung des Haupteingangs 

aus Richtung Göttelmannstraße rund um die Gaststätte und den Wasserspielplatz. 

 

Zum einen soll die Promenade als gepflasterte Strecke bis zur Göttelmannstraße 

vorgezogen werden. Zudem soll an der Ecke des Wasserspielplatzes, wo der Rasen 
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meist sehr frequentiert und somit sehr ramponiert wird, ein Holzdeck installiert wer-

den, auf das man  sich hinlegen kann. Weiterhin ist vorgesehen, den Wasserspiel-

platz auf geradem Weg mit dem „Tal der Stauden“ zu verbinden.  

 

Die Planung wird den Ortsbeiräten Weisenau und Oberstadt noch präsentiert.  

 

Der Rückbau des ehm. Messegeländes und Umwandlung in eine Grünanlage ist 

fast abgeschlossen. Hiermit wird die Fläche des nutzbaren Volksparkes fast ver-

doppelt. Es sind Rasenflächen in der Größe von weit über 2 ha ohne zusätzliche 

Baukosten hinzugekommen.  

 

 

 

 

Die Rasenflächen sind eingesät und aufgrund des guten Wetters ist die Saat sehr 

gut angegangen. Zum späteren Zeitpunkt ist eine Gehölzbepflanzung der Randbe-

reiche sowie von Baumgruppen noch vorgesehen.  

 

Der Vorsitzende berichtet, dass Teile des Ausgleichs von der Coface Arena in die-

ses Projekt mit einfließen.                                                                                                                          

                                                                                                                                     

 

 

Ende der Sitzung: 17:30 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Wolfgang Reichel    gez.  Katja Berwian 

........................................................... ............................................................ 

Wolfgang Reichel (Vorsitz) Katja Berwian (Schriftführung) 

 

 

 

 

 

 

gez. Markus Gröninger    gez. Michael Pietsch 

 .....................................................   ......................................................  

Markus Gröninger (Urkundsperson) Michael Pietsch (Urkundsperson) 
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